SALAMANCA

Prensa: Diaria

Tirada: 15.732 Ejemplares Difusión: 13.240 Ejemplares

28/10/13

Página: 9

Sección: LOCAL Valor: 1.083,00 € Área (cm2): 409,1 Ocupación: 44,44 % Documento: 1/1 Autor: B.H. | SALAMANCA Núm. Lectores: 83000

## La donación de cuerpos a la ciencia crece un 33% en lo que va de año

Se ha pasado de 30 donaciones anuales a las 40 de 2013 ■ En las últimas dos décadas han sido 595 las concesiones a la Facultad de Medicina para la formación de estudiantes

B.H. | SALAMANCA

La donación de cuerpos a la ciencia se ha incrementado notablemente en Salamanca en lo que va de año. En concreto, ha pasado de las 30 concesiones anuales registradas en 2012 a las 40 en lo que va de 2013, según el Departamento de Anatomía e Histología Humana de la Universidad de Salamanca. Se trata de un incremento del 33% de las donaciones para el estudio en la facultad de Medicina que tienen más que ver con la concienciación social que con la crisis.

A pesar del importante coste de los sepelios tradicionales, que pueden rondar de media los 2.000 euros, detrás del continuo aumento de aportaciones se encuentra un cambio de actitud de la sociedad ante las inhumaciones religiosas tradicionales y la superación de antiguos tabúes. Pero ante todo, es la solidaridad, el deseo de que sirva para algo, lo que mueve estas entregas. Lo demuestra que también en el capítulo de donación de órganos



Instalaciones del Departamento de Anatomía, donde reciben los cuerpos.

Castilla y León ocupa (con 130 extracciones, batió su récord el año pasado) los primeros puestos de España, país, a su vez, a la cabeza a nivel mundial.

Por otro lado, entra en juego la regulación de las donaciones a través del testamento vital, que se implantó en la Comunidad en el año 2009 y que, además de establecer las condiciones asistenciales en la última etapa de la vida, también permite decidir sobre el destino de los órganos y

del propio cuerpo, exonerando a la familia de este parecer una vez fallecido. Según el Departamento de Anatomía, desde el año 1992 y hasta el ejercicio pasado han sido 595 los cuerpos que ha recibido la facultad de Medicina para que los alumnos aprendan e investiguen en este terreno. El incremento de donaciones permite mejorar el aprendizaje de los alumnos, ya que según los especialistas, a pesar de los avances técnicos y tecnológicos, el cuerpo humano sigue siendo la mejor herramienta de estudio para futuros médicos, así como enfermeros y otros profesionales de áreas sanitarias.

Por último, es importante reseñar que la donación en la Universidad de Salamanca es totalmente gratuita y que se efectúa en vida del propio interesado, que acude al registro del Departamento de Anatomía para inscribirse como donante potencial en un archivo que preserva sus datos en el anonimato.

## LOS NÚMEROS



Tras registrarse la donación, y una vez que se produce el fallecimiento del donante, el Departamento de Anatomía se responsabiliza del cuerpo, que después introduce durante seis meses en formol.

> 24 MESES

Los cuerpos embalsamados pueden conservarse en buenas condiciones hasta dos años. Para dilatar este tiempo se recurre a cámaras frigoríficas y a congeladores.



La mayoría de los donantes de cuerpos de la Universidad de Salamanca son personas que superan los 60 años de edad y que deciden de motu proprio entregar sus restos para la ciencia.